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Ata da Vigésima Nona Reunião Ordinária, no Segundo Período Anual, da Quarta 
Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura, em 30 de setembro 2020, às 10h45, 
na Câmara Municipal do Cabo de Santo Agostinho, sob a presidência do Vereador 
Vicente Mendes. 

 
Aos 30 dias de setembro de 2020, às 10h45, no plenário da Câmara Municipal do Cabo de 
Santo Agostinho - PE, presentes os Vereadores: Amaro Honorato da Silva (Amaro do 
Sindicato), Augusto César da Cunha Paiva (César Paiva), Carlos José Mendes Silva 
(Galego da Farmácia), Edna Gomes da Silva, Gessé Valério de Oliveira, Jefferson 
Marcos Bezerra, José Feliciano de Barros Júnior (Cianinho), Maria Tereza Claudina 
de Araújo Silva (Tereza da Bomboniere), Mário Anderson da Silva Barreto (Anderson 
Bocão), Neemias José Silva, Ronaldo Francisco dos Santos, e Vicente Mendes Silva 
Neto (Neto da Farmácia) se reuniram ordinariamente para a 29ª Reunião Ordinária, no 
Segundo Período Anual, da Quarta Sessão Legislativa, da Décima Sétima Legislatura. A 
Mesa Diretora foi composta por: Vicente Mendes Silva Neto, Presidente, Jefferson 
Marcos Bezerra, Segundo Secretário, Augusto César da Cunha Paiva, Primeiro Vice-
Presidente, Gessé Valério de Oliveira, Segundo Vice-Presidente, não havendo modificação 
em sua formação, durante a sessão. Havendo número regimental, o Presidente declara 
abertos os trabalhos desta reunião e convida o Vereador Augusto César para fazer a leitura 
da Bíblia e uma oração. Feita a chamada nominal dos Vereadores, pelo Primeiro Secretário, 
foi constatada a presença dos Vereadores supracitados, a ausência dos parlamentares: 
Carlos Antônio da Cruz (Cal Corrente), Ezequiel Manoel dos Santos, José de 
Arimatéia Jerônimo Santos, José Domingos dos Santos e Ricardo Carneiro da Silva 
(Ricardinho). Logo após, foi aberto o Pequeno Expediente que teve a ata da sessão 
anterior para ser lida, e em continuidade, o Presidente solicitou ao Primeiro Secretário 
que lesse o Expediente do Dia que teve apresentadas as seguintes proposições: Indicação 
nº 885/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao Poder 
Executivo a capinação da rua Manoel Venâncio dos Santos, da rua Santo Antônio e da rua 
Valério Oliveira, Loteamento Ilha, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 886/2020, Vereadora 
Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao Poder Executivo a capinação da rua 
8, da rua 09 e da rua 15, Loteamento Ilha, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 887/2020, 
Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao Poder Executivo a 
capinação da rua 10, Loteamento Ilha, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 888/2020, 
Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao Poder Executivo a 
capinação da rua Mário José Augusto, Loteamento Ilha, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 
889/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao Poder 
Executivo a capinação da rua Lidivina dos Carvalhos, Loteamento Ilha, Ponte dos 
Carvalhos; Indicação nº 890/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que 
solicita ao Poder Executivo a capinação da rua 5, Loteamento Ilha, Ponte dos Carvalhos; 
Indicação nº 891/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao 
Poder Executivo a capinação da rua Mário Félix Cavalcante, Loteamento Ilha, Ponte dos 
Carvalhos; Indicação nº 892/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que 
solicita ao Poder Executivo a capinação da rua 08, Loteamento Ilha, Ponte dos Carvalhos; 
Indicação nº 893/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao 
Poder Executivo a capinação da rua J, Loteamento Ilha, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 
894/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere), que solicita ao Poder 
Executivo a capinação da rua Tabelião João José Alves, Loteamento Ilha, Ponte dos 
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Carvalhos; Indicação nº 939/2020, Vereadora Edna Gomes, que solicita ao Poder Executivo 
a capinação da rua do Quatzo, Destilaria; Indicação nº 940/2020, Vereadora Edna Gomes, 
que solicita ao Poder Executivo o asfalto da rua Quarenta e Sete, Garapu; Indicação nº 
941/2020, Vereadora Edna Gomes, que solicita ao Poder Executivo a correção do asfalto, 
a reposição das tampas dos bueiros e a instalação de coletores de lixo na rua Amélia Alves 
de Siqueira, Garapu; Indicação nº 942/2020, Vereadora Edna Gomes, que solicita ao Poder 
Executivo o asfalto e a instalação de coletores de lixo na rua 49, Garapu; Indicação nº 
943/2020, Vereadora Edna Gomes, que solicita ao Poder Executivo a instalação de 
coletores de lixo e a limpeza da esquina da rua do Gramado, Destilaria; Indicação nº 
944/2020, Vereadora Edna Gomes, que solicita ao Poder Executivo a instalação de 
coletores de lixo da rua José Lins Teles, Destilaria; Indicação nº 945/2020, Vereadora Edna 
Gomes, que solicita ao Poder Executivo a limpeza do canal da rua do Dique, Destilaria; 
Indicação nº 946/2020, Vereadora Edna Gomes, que solicita ao Poder Executivo a revisão 
do asfalto da rua Trapiche, Vila Social; Indicação nº 947/2020, Vereadora Edna Gomes, 
que solicita ao Poder Executivo a instalação de coletores de lixo na rua Geraldo Nogueira 
Campos, Santo Inácio; Indicação nº 948/2020, Vereadora Edna Gomes, que solicita ao 
Poder Executivo a capinação e a continuação da calçada da Avenida Almirante Paulo 
Moreira, Garapu; Indicação nº 949/2020, Vereadora Edna Gomes, que solicita ao Poder 
Executivo a reconstrução da calçada da Avenida Almirante Paulo Moreira, Garapu; 
Indicação nº 958/2020, Vereador Vicente Mendes Silva Neto – Neto da Farmácia, que 
solicita ao Poder Executivo serviços de reparo e a limpeza do canal e das canaletas da 4ª 
Travessa Dr. Júlio Pires Ferreira, Mauriti; Indicação nº 959/2020, Vereador Augusto César 
– César Paiva, que solicita ao Poder Executivo o programa de concessão de bolsas de 
estudo nos moldes do programa do Governo Federal (PROUNI). Assim, tal projeto tem 
como finalidade autorizar a concessão de bolsas de estudos universitárias parciais para 
estudantes de cursos presenciais de graduação e tecnólogos (PROUNICABO), oferecidos 
na Faculdade de Ciências Humanas Sociais e Aplicadas do Cabo de Santo Agostinho – 
FACHUCA; Requerimento nº 328/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, 
que solicita ao Poder Executivo a implantação de um abrigo para passageiros de ônibus 
em Utinga de Baixo, Mercês; Requerimento nº 329/2020, Vereador Amaro Honorato – 
Amaro do Sindicato, que solicita ao Poder Executivo a construção de uma ponte entre as 
ruas do Pontilhão de Baixo e Pontilhão de Cima, Mercês; Requerimento nº 330/2020, 
Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que solicita ao Poder Executivo a 
implantação de um abrigo para passageiros de ônibus na Praça de Mercês; Requerimento 
nº 331/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que solicita ao Poder 
Executivo a instalação de coletores de lixo na Praça de Mercês; Requerimento nº 332/2020, 
Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que solicita ao Poder Executivo a 
instalação de coletores de lixo na rua 14, Ponte dos Carvalhos; Requerimento nº 333/2020, 
Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que solicita ao Poder Executivo a 
instalação de lixo nas proximidades da Escola do Engenho Pau Santo, Zona Rural; 
Requerimento nº 334/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que solicita 
ao Poder Executivo a troca da iluminação por led no Engenho Pau Santo, Zona Rural; 
Requerimento nº 335/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que solicita 
ao Poder Executivo a retirada de árvores no pátio do Colégio José Clarindo, Loteamento 
Sato Estevão, Ponte dos Carvalhos; Requerimento nº 336/2020, Vereador Amaro Honorato 
– Amaro do Sindicato, que solicita ao Poder Executivo a contratação de um agente de saúde 
para o Posto de Saúde do Engenho Pau Santo; Requerimento nº 338/2020, Vereador 
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Amaro Honorato – Amaro do Sindicato, que solicita ao Poder Executivo uma ambulância 
para o Posto de Saúde da Família do Engenho Liberdade. Dando continuidade, o 
Presidente abriu o Grande Expediente que teve a inscrição dos seguintes Parlamentares:  
Vereador César Paiva fala sobre a Indicação de nº 959/2020 que solicita a concessão de 
bolsa de estudos, afirma que é um estímulo para os jovens mais carentes que fazem 
faculdade no Cabo, pede a aprovação da proposição dos pares, defende que essa proposta 
também fortalece a autarquia da Fachuca; Vereadora Edna Gomes fala sobre a decisão de 
se licenciar, afirma que se pauta por escolha e cada escolha é uma renúncia, informa que 
foi convidada para ser a vice do prefeito da melhor história do Cabo de Santo Agostinho, 
diz que na condição de Vereadora eleita e chegou à conclusão de que se tornou 
incompatível continuar legislando e mergulhar na campanha que acredita que será 
vitoriosa, pois o Prefeito será reconduzido, lembra que o Prefeito escolheu uma mulher para 
representar os 53% de mulheres da cidade, declara ser inadmissível que uma chapa 
majoritária não dê espaço para mulher, diz que vai construir uma cidade que se sinta 
segura, com educação de qualidade, saúde, cuidando da segurança e coibindo a violência 
contra as mulheres da cidade, declara que abraçou a essa luta junto com o cuidar das 
pessoas, afirma que não seria justo que essa Casa continuasse arcando com as despesas 
de uma Vereadora que não estaria a disposição desta Casa no momento, diz que a 
oposição deveria fazer isso também, mas quem faz a fala não faz o gesto, pede 
discernimento a Deus, agrade pelo acolhimento, pela forma respeitosa e carinhosa que foi 
recebida, e diz que se encontra nas ruas do Cabo e no dia da posse; em aparte, o Vereador 
Anderson Bocão lamenta a coincidência de os parlamentares de oposição terem se 
retirado, diz que uma coisa é divergir de outro grupo político, afirma que sempre respeitou 
vereador de oposição diz que tem vereadores e que vão conceder a licença que é direito, 
diz que os Vereadores não estarem presentes é deselegante uma coisa pequena os 
parlamentares que não vieram, afirma que não acredita em coincidência, que esse é um 
dos motivos de ter dado uma respirada política, o discurso é de união, de harmonia, mas a 
prática é diferente, declara que vai trabalhar para eleição de Jamerson, e que ele que vai 
ganhar; de volta a Vereadora Edna Gomes , esta diz que lutou por liberdade e que nada 
nem ninguém a aprisiona, poema de Mário Quintana; Vereador José Feliciano fala sobre a 
licença da Vereadora Edna Gomes que vai enfrentar o desafio, juntamente com o líder 
maior, diz que vai ficar e dar continuidade do trabalho daqueles que amam a cidade, e que 
Edna será vice-prefeita; em aparte, o Vereador Ronaldo Santos parabeniza Edna Gomes 
pela coragem, diz que essa legislatura cansou, diz que Deus sabe de tudo, e que o futuro 
pertence a Deus, defende que Lula Cabral tomou decisão certa de indicar uma mulher de 
fibra, que conduziu muito bem a secretaria de programas sociais, e as pesquisas já 
indicavam que seria a melhor, vai ajudar e se dedicar, lembra que discorda das ideias e 
não das pessoas, deseja sorte; em aparte, o Vereador Cesar Paiva fala do sentimento de 
alegria, da larga experiência da Vereadora Edna e que tem certeza que vai ganhar, porque 
vai ganhar o povo, declara que o tempo que ela passa no parlamento só acrescenta, 
contribui, e que quem pensou que com a pequenez que não concederia licença, pensou 
errado, diz estar feliz por estar ao lado do melhor prefeito da história do Cabo, fazendo 
gestão com grandeza; em aparte, o Vereador Amaro do Sindicato fala que Edna Gomes é 
aliada do Governo, do povo desta cidade, e de Pontezinha a Jussaral todo o Município tem 
ações desempenhadas por sua secretaria, que ela é a cara do trabalho, mostra e executa, 
afirma que se o governo de Vado foi um desastre e que não foi culpa de Edna, ele não deu 
condições, sustenta que Lula escolheu porque conhece o perfil e o caráter, afirma que não 
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é candidato, será sua esposa, afirma que vai ser advogado, precisa da OAB, depende de 
Deus e dele, mas Deus sempre sê com ele; em parte, o Vereador Neemias diz que Edna 
pode contar com ele, que ela é guerreira e diz que tomará posse com ela em 1º de janeiro; 
emm aparte, o Vereador Gessé Valério diz que Edna é mulher de atitude e que realmente 
está preparada para estar nesta luta, luta difícil, mas essa luta é de todos que acreditam no 
Governo, diz que vai pra rua defender; Vereador José Feliciano diz que as palavra ditas 
vêm de dentro do coração, e encerra seu discurso. Mantido o quórum, o Presidente abre a 
Ordem do Dia que teve matéria as seguintes matérias a serem votadas: em Votação 
Única: Indicação nº 853/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; Indicação 
nº 854/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; Indicação nº 855/2020, 
Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; Indicação nº 867/2020, Vereador Amaro 
Honorato – Amaro do Sindicato; Indicação nº 868/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro 
do Sindicato; Indicação nº 869/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; 
Indicação nº 870/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; Indicação nº 
875/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere); Indicação nº 876/2020, 
Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere); Indicação nº 877/2020, Vereadora Maria 
Tereza (Tereza da Bomboniere); Indicação nº 878/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza 
da Bomboniere); Indicação nº 879/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere); 
Indicação nº 880/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere); Indicação nº 
881/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere); Indicação nº 882/2020, 
Vereadora Maria Tereza (Tereza da Bomboniere); Indicação nº 883/2020, Vereadora Maria 
Tereza (Tereza da Bomboniere); Indicação nº 884/2020, Vereadora Maria Tereza (Tereza 
da Bomboniere); Indicação nº 908/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho; Indicação 
nº 909/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho; Indicação nº 910/2020, Vereador 
Ricardo Carneiro – Ricardinho; Indicação nº 911/2020, Vereador Ricardo Carneiro – 
Ricardinho; Indicação nº 912/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho; Indicação nº 
913/2020, Vereador Ricardo Carneiro – Ricardinho; Indicação nº 914/2020, Vereador 
Ricardo Carneiro – Ricardinho; Indicação nº 915/2020, Vereador Ricardo Carneiro – 
Ricardinho; Indicação nº 916/2020, Vereador Augusto César – César Paiva; Indicação nº 
917/2020, Vereador Augusto César – César Paiva; Indicação nº 918/2020, Vereador 
Augusto César – César Paiva; Indicação nº 919/2020, Vereador Augusto César – César 
Paiva; Indicação nº 920/2020, Vereador Augusto César – César Paiva; Indicação nº 
921/2020, Vereador Augusto César – César Paiva; Indicação nº 922/2020, Vereador Carlos 
José Mendes – Galego da Farmácia; Indicação nº 923/2020, Vereador Carlos José Mendes 
– Galego da Farmácia; Indicação nº 924/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da 
Farmácia; Indicação nº 925/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia; 
Indicação nº 926/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia; Indicação nº 
927/2020, Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia; Indicação nº 928/2020, 
Vereador Carlos José Mendes – Galego da Farmácia; Indicação nº 929/2020, Vereadora 
Edna Gomes; Indicação nº 930/2020, Vereadora Edna Gomes; Indicação nº 931/2020, 
Vereadora Edna Gomes; Indicação nº 932/2020, Vereadora Edna Gomes; Indicação nº 
933/2020, Vereadora Edna Gomes; Indicação nº 934/2020, Vereadora Edna Gomes; 
Indicação nº 935/2020, Vereadora Edna Gomes; Indicação nº 936/2020, Vereadora Edna 
Gomes; Indicação nº 937/2020, Vereadora Edna Gomes; Indicação nº 938/2020, Vereadora 
Edna Gomes; Requerimento nº 356/2020, Vereador Ezequiel dos Santos; Requerimento nº 
357/2020, Vereador Ezequiel dos Santos; Requerimento nº 358/2020, Vereador Ezequiel 
dos Santos; Requerimento nº 359/2020, Vereador Ezequiel dos Santos; Requerimento nº 
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360/2020, Vereador Ezequiel dos Santos; Requerimento nº 361/2020, Vereador Ezequiel 
dos Santos; Requerimento nº 362/2020, Vereador Ezequiel dos Santos; Requerimento nº 
325/2020, Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; Requerimento nº 326/2020, 
Vereador Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; Requerimento nº 327/2020, Vereador 
Amaro Honorato – Amaro do Sindicato; Projeto de Resolução nº 010/2020 , Mesa Diretora: 
todas aprovadas a unanimidade; em Primeira Votação: Projeto de Lei nº 264/2020, Poder 
Executivo; Projeto de Lei nº 267/2020, Poder Executivo; Projeto de Lei nº 268/2020, Poder 
Executivo; Projeto de Lei nº 269/2020, Poder Executivo; todos aprovados a unanimidade; 
em Segunda Votação: Projeto de Lei nº 264/2020, Poder Executivo; Projeto de Lei nº 
267/2020, Poder Executivo; Projeto de Lei nº 268/2020, Poder Executivo; Projeto de Lei nº 
269/2020, Poder Executivo; todos aprovados a unanimidade. Por fim, O Presidente 
encerrou a sessão, e convocou outra reunião para o dia 06 de outubro, às 10 horas, e para 
constar, eu, Elaine Amâncio dos Santos, lavrei a presente ata que depois de lida, discutida 
e aprovada será assinada pelo Presidente, Primeiro e Segundo Secretários. 
 
 
VICENTE MENDES SILVA NETO 
 
 
JEFERSON MARCOS BEZERRA 
 
 
AUGUSTO CÉSAR DA CUNHA PAIVA 


